

1976

CONTEXTO; Entrega N° 1.750; Febrero 20, 2023

MARTIN RAVALLION

(1952 - 2022)

Nació en Australia.

Estudió en la universidad de Sidney y en la Escuela de Economía de Londres.

Enseñó en las universidades Nacional de Australia y de Georgetown.

En 1988 ingresó al Banco Mundial, trabajando en casi todos los sectores, y en todas las regiones, durante 24 años. Terminó dirigiendo el departamento de investigaciones del banco.

Presidió la Sociedad para el estudio de la desigualdad económica.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Ravallion? Por sus estudios sobre la pobreza en los países en vías de desarrollo. Figuró de manera sistemática entre los 10 economistas más importantes, especializados en economía del desarrollo; y entre los 100, cuando se consideran todos los campos de estudio.

En 1990 propuso trazar la línea de la pobreza, dividiendo a los seres humanos según que sus ingresos diarios superaran o no, u\$s 1 por día; y en 2012 escribió una monografía que inspiró primero al Banco Mundial, y luego a las Naciones Unidas, para eliminar la pobreza extrema en 2030.

En efecto, “la medición de la pobreza global tuvo un antes y un después, en 1990, cuando un grupo de investigadores en el Banco Mundial, integrado por Gauray Datt, Dominique van de Walle y Ravallion, conceptualizó la línea de la pobreza internacional. Desde entonces, se convirtió en una herramienta indispensable en la lucha contra la pobreza” (Thomas, 2023).

“Recomendaron trazarla en u\$s 31 por persona por mes (u\$s 1 por día), a precios de 1985 (u\$s 2,15, a precios de 2017). Transformando los valores calculados en base a las monedas nacionales, no en base a cotizaciones de mercado de las monedas, sino en base a la paridad del poder adquisitivo” (Thomas, 2023).

Es autor de Mercados y equidad publicado en 1987; Comparaciones de pobreza, publicado en 1994; Tierra en transición: reforma y pobreza en el Vietnam rural, con D. van de Walle, que viera la luz en 2008; ¿Derecho al trabajo? Evaluación del esquema de trabajo garantido en Bihar, con van de Walle, R. Murgai y P. Dutta, publicado en 2014; y Economía de la pobreza: historia, medición y políticas, publicado en 2016.

Thomas, M. (2023): “How the dollar-a-day poverty line changed international development”, Asian development bank, 16 de enero.